

EL CONFLICTO

(Viene de la 1ª página)

de apoderarse del petróleo del Irán han sido eliminadas; se ha eliminado también la posibilidad de que los nazis y sus satélites lleven a cabo un ataque sobre el Cáucaso Soviético (zona petrolera de Bakú) desde dos direcciones opuestas; se ha suprimido el obstáculo a una colaboración amistosa entre el pueblo soviético y el pueblo del Irán para su mutua defensa contra la expansión totalitaria y finalmente, se ha abierto la ruta de Persia (Ferrocarril transiranés) para el aprovisionamiento del Ejército Rojo a través del Pacífico. Ahora, aun en el caso extremo de que el Japón pudiera cortar el aprovisionamiento de la URSS por la vía de Vladivostok, el material de guerra y demás productos procedentes de los Estados Unidos y posesiones británicas, podrán llegar a su destino.

Aparte de todas las ventajas anteriormente señaladas, la ocupación o control del Irán permite al ejército británico del Cercano Oriente y de la India, establecer contacto directo con el Ejército Rojo, de manera que si el Cáucaso llegara a estar amenazado desde el occidente, por el éxito del avance alemán al sur de Ucrania, las tropas del general Wa vel podrían cooperar con las tropas soviéticas. Sin embargo, antes de que esto ocurra las tropas alemanas tendrán que cruzar el Dnieper y apoderarse de toda la cuenca del Donetz, lo que no será precisamente un paseo militar.

DEPARTAMENTO NACL.

(Viene de la pág. 2.)

los brotes tiernos, aspecto de hilos o escamas en los tallos, maya o marchitamiento total de la planta, etc.

Deseando evitarle el menor gasto, le remitiremos un papel especial con el sello de esta oficina, en la cual puede usted envolver la muestra que nos envía, si es pequeña; si es más grande, puede poner dicho papel como dirección sobre el paquete. Este papel especial lo recibirá Ud. cuando nos haya contestado esta carta, indicándonos el lugar, clase, extensión y edad de la plantación que tiene; la clase y el color del suelo donde está sembrada y otros detalles que se refieran a los daños que Ud. observe. Para suministrar nos estos datos, escribanos, usando el sobre que le enviamos con la dirección y el sello de la oficina, con lo que Ud. no tendrá que gastar en estampilla.

Quedaremos muy agradecidos, si Ud. se sirve acusarnos recibo de esta carta.

Atentamente,

Servicio de Sanidad Vegetal.

In. Rómulo Méndez Cordero, Jefe.

(Actividades del Partido)

(Viene de la pág. 3.)

viético en sus dos meses de resistencia a la barbarie nazi. Hay gran entusiasmo en el pueblo limonense por esta reunión y a ella quedan invitados todos los que sean sinceros demócratas y reconozcan en el nazismo el enemigo mayor de la libertad y de la cultura.

El otro mitin se celebrará en Turrialba la noche del lunes 1º de setiembre. Llevarán la palabra los cc. Arnoldo Ferrero y Carlos L. Fallas. Se tratará el problema de la organización campesina en su lucha por tierras y créditos, que ya es una fuerza real en la nación al servicio de los intereses de los trabajadores del campo. Se tratará también la situación internacional, con

HAY UN EJERCITO

(Viene de la pág. 2.)

La c. Luisa González dió el informe del trabajo de la venta de folletos de la "URSS frente al eje", habiendo ganado la Célula México el primer lugar, por lo cual recibió una hermosa bandera de la Unión Soviética, bordada por la compañera Trina de Solano.

La Célula Guadalupe N° 2, ocupó el segundo lugar recibiendo un segundo premio.

Venta de folletos; dinero entregado por las células:

Célula México,	25.00
Célula H. Alfaro	10.00
Célula Guadalupe 2	15.00
Célula 8 de Mayo	8.25
Célula de Emp. N° 2	3.00
Célula Luján	4.85

LOS COMPAÑEROS

(Viene de la pág. 20.)

palabra analizando varios problemas de la localidad y luego la compañera Luisa González planteó las razones por las cuales las mujeres deben también ocupar su puesto de lucha en este Partido, cuyas actuaciones limpias y honradas son la mejor garantía de respeto para las mujeres trabajadoras. Si actualmente miles de mujeres ocupan su lugar en la industria, en la agricultura y en el comercio, lógico es que a la par de los hombres también ocupen su puesto en la defensa de sus intereses.

El trabajo constante de los compañeros responsables de la Sección de Puntarenas, ha hecho posible la celebración regular de esos mitines y el poder mantener abierto un local de reunión para los militantes y simpatizantes de esa ciudad. Felicitamos a los activos compañeros por su admirable esfuerzo.

EXPULSION

(Viene de la pág. 2.)

no se fijó en detalles a la hora de firmarla. Aseguró no haber autorizado al Sr. Calvo a quedarse con una copia de la carta, ni al Sr. Villafranca a andar haciendo política con ella;

Y considerando, por último que, en cuanto a la no asistencia a la Municipalidad del c. Berrocal, no asistencia lesiva a los intereses del PC. y a los grandes intereses del pueblo limonense,— si bien es cierto que ese compañero es el más responsable de ella, también lo es que parte de esa responsabilidad debe recaer sobre los dirigentes de la Sección y sobre todos los militantes activos de la misma, por su falta de diligencia y energía para resolver este problema.

SE ACUERDA:

1º)—Desconocer y declarar ilegal todo lo hecho por el c. Berrocal en relación a un posible apoyo del P.C. a la candidatura diputadil del Sr. Villafranca, así como las gestiones que este último señor haya podido hacer, con ese mismo fin, entre los compañeros de la Zona Atlántica.

2º)—Expulsar al c. Gilberto Berrocal del seno del P.C. por un año, quedando su ingreso condicionado a la conducta que dicho compañero observe durante el tiempo de su expulsión.

3º)—Hacer público un voto de censura para los CC. Mendoza, Coronel, Hernández, Cagiao, Bravo y Rodríguez, por su falta de diligencia y celo revolucionario para solucionar el caso de las credenciales del Regidor Berrocal y para obligar a éste a cumplir sus deberes de Municipio del pueblo limonense. Hacer extensivo este voto de censura a todos los demás militantes activos de la Sección de Limón.

4º)—Este acuerdo entrará en vigencia inmediatamente después de su publicación en el órgano oficial del Partido.

las consecuencias que tiene para los trabajadores de todo el mundo, la lucha de los pueblos de la URSS enfrentados hoy a la reacción mundial, feada por Hitler y su pandilla de asesinos.

PESAME

Nuestro sentido pésame a la esposa e hijos de don Víctor Campos que murió el 29 del corriente. Don Víctor Campos fué un gran simpatizante de nuestro movimiento.

PESAME

TRABAJO presenta su más sentido pésame a la familia Quirós Navarro por la muerte de doña Aurelia Quirós v. de Navarro, ocurrida la semana pasada.

"A la Juventud de todos" (Viene de la pág. 3.)

neración y de toda la humanidad sobre el platillo de la balanza. Se enfrenta como enemigo implacable a los millones de jóvenes que aspiran a una paz justa y duradera. Sin su derrota, la realización de estas aspiraciones es imposible.

La juventud de la Gran Bretaña, de la Unión Soviética y de China, por medio de su lucha heroica, abnegada en defensa de sus países, está defendiendo la independencia y la libertad de todos los pueblos. Su lucha debe recibir el apoyo de la juventud de todo el mundo.

La juventud de los países ocupados de Europa está desarrollando una lucha por la libertad, que converge con las esperanzas de todos los jóvenes para la derrota de la Alemania nazi. Su liberación es la causa de los millones que son víctimas de persecuciones políticas, raciales y religiosas; es la causa de todos los que se oponen a Hitler.

La juventud del Hemisferio Occidental sabe que los planes nazis por la conquista del mundo constituyen una amenaza terrible a la libertad y seguridad de sus propios países. Está lista a aceptar su plena responsabilidad en la lucha internacional para derrotar al hitlerismo.

La juventud de los países coloniales y oprimidos, cuyas aspiraciones de independencia nacional reciben el apoyo de los jóvenes de todas las naciones, necesita que el obstáculo fascista sea eliminado del camino de la libertad para que ella misma pueda avanzar hacia su liberación.

En esta lucha de proporciones mundiales, los jóvenes de Alemania no son nuestros enemigos, son nuestros amigos. Su libertad también reside en la victoria del pueblo sobre el fascismo alemán.

A la juventud de todos los países, de todas las ocupaciones, de todos los credos religiosos, de todas las opiniones políticas, a todos los jóvenes que defienden los ideales de hermandad internacional, de progreso y democracia.

Lanzamos este llamamiento para una Conferencia Internacional de la Juventud que ha de celebrarse en la Ciudad de México, durante los días 2, 3, 4, 5 y 6 de octubre de 1941.

Esta Conferencia tendrá como tarea principal, el establecer un programa que sea apoyado por nuestra generación en todos los países, con todas nuestras energías, capacidades y recursos en un esfuerzo común para asegurar la victoria de los que luchan por detener la marcha nazi de conquista mundial.

¡Es preciso que la libertad, la democracia y el progreso, no desaparezcan de esta tierra!

México, D. F., agosto 1941. (firman) Joseph Cadden, (American Youth Congress), Angel Veraza, (Confederación de Jóvenes Mexicanos), Kenneth Woodseforth, (Secretario Congreso Juventud Canadiense), Jaime Iravalosa, (Secretario, Comisión Juvenil Confederación de Trabajadores de Cuba), Betty Shields-Collins, (Secretaria, Congreso Mundial de la Juventud), Lui Liang-Mo, (Juventud China), Hugo Mentor, (Consejo Nacional de las Indias Occidentales), Arnold Kettle, (Inglate-

MOSCU LA CAPITAL

(Viene de la pág. 3)

metros. Han sido cubiertas con asfalto 5 millones de metros cuadrados de calles, es decir, 32 veces más que en 1913.

La población de la capital alcanzó ya 4.342.000 personas. Diariamente, se dirigen a sus escuelas e instituciones de enseñanza 150.000 estudiantes y más de 600 mil escolares. Hay en Moscú 1,000 bibliotecas, 690 escuelas, 292 clubs, 40 teatros, 947 kindergartens para 60,000 niños.

El ingreso del presupuesto de la capital fué en 1939, de 1,879,800,000 rublos. La mayor cantidad del dinero fué asignada a la instrucción, 423,300,000 rublos y para la sanidad, 443 millones 900,000 rublos.

En 1911, más de 4,000 niños no pudieron ingresar en las escuelas por falta de plazas. En aquel tiempo, había 8,000 maestros para toda la capital. Actualmente, hay más de 22,000 maestros, y en 690 escuelas reciben su instrucción más de 600,000 alumnos.

En Moscú convergen 11 ferrocarriles. Durante el año 1939, salieron de la capital más de 200 millones de personas. El transporte urbano presta servicio diariamente a 6 millones y medio de personas.

Los datos estadísticos de Moscú se componen de acuerdo con los datos existentes el 1 de enero de 1940. Sin haber sido publicados aún, hoy día están en retraso en muchos aspectos.

(De "Voks Boletín", de Moscú)

UN HOMBRE DE 39

(Viene de la pág. 3.)

en Lituania una serie de "pogroms" (matanzas de judíos), fué llevado por su padre a un suburbio de Moscú.

El primer trabajo del futuro aviador fué el de aprendiz en una panadería, a los trece años de edad. Más tarde se dirigió a Vologda, donde comenzó a trabajar como estibador.

En 1917, cuando sólo tenía 18 años, ingresó en las filas bolcheviques, y en 1921 lo eligieron como Comisario Político de una unidad de aviación.

Smuschkevitch tiene que haber tenido excelentes condiciones de piloto, ya que casi sin estudio — sólo dos años en una escuela elemental hebrea — se hizo un destacado aviador.

Por ser también considerado como experto aeronáutico, le enviaron a tomar un curso especial en una escuela de aviación, en la que completó brillantemente en un mes un curso de dos años.

En 1931, a los 29 años de edad, le nombraron jefe de dos unidades de aviación. Cuatro años más tarde, en un día Primero de Mayo, ganó los honores como el mejor piloto, y poco después le comisionaron para que se hiciera cargo de reorganizar la aviación soviética en el Lejano Oriente. Hoy, en la parte oriental de Siberia, el Soviet tiene 1,200 poderosos aviones, que son una amenaza constante para las ciudades de papel y cartón de los nipones.

La calidad de su mando al frente de esa poderosa arma soviética se muestra por el simple hecho de que en 40 días de lucha titánica de las dos fuerzas militares más poderosas del mundo en tierra y aire, en un frente de 2 mil millas, la aviación roja ha mantenido invariablemente el dominio del aire, no habiendo podido los nazis, a pesar del amplio uso que hacen de los trucos fotográficos, mostrar filas de aviadores rojos prisioneros, semejantes a las que muestra de pilotos nazis el Alto Mando Soviético.

Lo demuestran también los

rra), Enrique Gil Gilbert, (Ecuador), Federico Melchor, (Secretario de la J.S.U. de España), Farias, (Presidente de la Fed. de Est. Univer. de México.)

"NO DEJAR NADA AL ENEMIGO"

(Viene de la pág. 3.)

pensar en esto. Ahora ha hecho lo único que podía: ni techo donde cobijarse el enemigo ni paja, ni pan, para los alemanes. Sin volver la vista atrás, el campesino anda a buen paso por la carretera, donde marcharon los soldados rojos.

Desde la frontera, los coljosianos marchan en caravanas, por las carreteras soviéticas. Las máquinas segadoras, trilladoras que no pudieron entregar al Ejército Rojo, fueron destruidas por sus manos. Asimismo volaron los depósitos de gasolina. Ahora van con el saco en la mano y un buen trozo de pan en el bolsillo; no hace falta más. Van al encuentro de sus hermanos en el interior del país. Los caballos cansados arrastran un carro repleto de niños con cabezas rubias. Detrás marchan un hombre y una mujer, hundiéndose los pies descalzos en la arena. ¿Son coljosianos? Naturalmente que sí. Traen en el carro lo que cupo en él. Lo demás lo quemaron; solamente quedó la tierra calcinada. Cuando regresen, que será pronto, lo reconstruirán todo, rápidamente. Ahora marchan tranquilamente, sin mirar atrás, donde cobijarse el enemigo, ni paja, ni pan, para los alemanes, cuyas cenizas no aprovecharán a nadie. Las caras de los coljosianos están casi jubilosas. Ellos saben que el gran día de la victoria ha de llegar cuando sea borrado de la superficie de la tierra el enemigo de la humanidad. Hasta ese día no escatimarán esfuerzos ni tiempo. Después, todo ha de reconstruirse, y se reanudará la vida creadora en la tierra soviética libre.

bombardos rojos desde Finlandia hasta Rumania, y el rechazo constante de los raids aéreos nazis sobre Moscú.

DOS CORRESPONSALES

(Viene de la pág. 3.)

taguardia pocos manantiales de agua, mucho menos que en Polonia, y todavía menos que en Francia. "Sacude tus pestañas cubiertas de polvo, camarada, y recuerda... Recuerda a Francia. ¿No era un vasto manantial comparado con este país ruso?"

"Ayer dejamos atrás un pueblecillo mientras rodábamos sobre el camino de nuestras "panzers". Horas antes lo habíamos localizado en nuestro mapa y nos decíamos: "Ya está a diez kilómetros, ya nos faltan cinco, ya solamente uno... al fin llegamos, encontramos a la primera casa, y en ella, el primer pozo?"

"Hicimos descender la cubeta y luego la extrajimos de lo hondo, llena de lodo e inmundicia. Encontramos otro pozo. Sólo extrajimos un café parduzco. Todos los pozos habían sido ya secados por nuestros camaradas..."

"Hoy en la mañana teníamos que cruzar la ciudad de "M" (evidentemente se trata de Minsk). Nos hicimos cálculos. Seguramente encontraríamos muchas llaves de agua para beber, para cocinar, para lavarnos el polvo, para llenar nuestras cantimploras."

"Cuando llegamos a M, no llegamos a M, porque es algo que ya no existe, y no es posible llegar a un lugar que ha dejado de existir. Llegamos a M solamente en acuerdo con nuestros mapas. Porque M no es en realidad sino un fragmento de paisaje convertido en una hoguera, como lo atestiguan las brasas. Digo paisaje porque las chimeneas que

TELEGRAMAS CRUZA

(Viene de la pág. 1)

jo Campesino el domingo, se refiere a la comisión encomendada a los Comités provinciales de la Unión para que cedan a abrir oficinas en las ciudades cabeceras de provincia para tramitar denuncias a los campesinos pobres. Al respecto se dispuso recomendar la verificación de denuncias en masa, para facilitar así para el futuro la obtención de créditos agrícolas y la apertura de caminos.

El señor Presidente contestó, en los términos que a continuación insertamos, los telegramas a él dirigidos:

27 de Agosto, 1941.

De Casa Presidencial.

a José Arguedas P.

Pdte. Consejo Nac.

El señor Presidente me ha dado instrucciones de manifestarle que su telegrama ha sido transcrito a la Secretaría de Fomento para su consideración.

Atte. Edgar Odio González, Srta. de la Presidencia.

Casa Presidencial.

a José Arguedas P.

Consejo Nac. Unión Camp.

Aprecio mucho su telegrama del cual he tomado buena nota.

Atte. R. A. Calderón G.

todavía estaban de pie entre las casas de madera, nos parecían árboles desde lejos. "Es tanto lo que anhelamos... por ejemplo, una hora siquiera sin el estrépito de la batalla, un segmento de paisaje de verano que no huelga a conflagración y a muerte, una caminata por una calle de tiempos de paz, alegre con las risas de los niños, con el tintineo de los vasos que se escapan de una ventana abierta y con tiestos de flores y no obstante, todo esto es infinitesimal, raído si se compara con nuestro anhelo por el agua para beber, para bañarnos, para hundirnos en ella en juegos sin sentido, como en los buenos días en que nos reuníamos en las albercas..."

Hasta aquí el grito de angustia, el espejismo de la tropa sedienta, enviada por el fascismo a una muerte cierta en medio de un pueblo que se defiende activa y pasivamente: con sus divisiones blindadas y sus aviones tetramotors contra las "panzer", los Stukas y los Messerschmidts; con su implacable táctica de "tierra chamuscada" contra los avances del enemigo.

Eugene Petrov escribe: "Todo el mundo se está riendo en el frente ruso de la última humorada de los alemanes: la toma de Smolensk. La única unidad nazi que llegó a las inmediaciones de la ciudad fué rodeada y aniquilada. En ningún momento ha estado la plaza en manos del invasor..." "Yo partí de Moscú el viernes 25 de julio. El aspecto de la capital no ha sufrido cambio alguno, excepto los sacos de arena que protegen las vitrinas y los carruajes militares que hacen patente el estado de guerra. Tomamos una espléndida carretera entre árboles y sembrados y atravesamos casas de campo. Por dondequiera se veía a la gente trabajando. El ganado abundaba en los pastos. No lejos de Moscú vimos dos aviones nazis derribados por la mañana cuando trataban de penetrar las defensas de la ciudad..."

"Nos relataron historias de paracaidistas y espías liquidados por los batallones de la Guardia Nacional y por los centinelas populares. Los alemanes no han podido hacer en Rusia lo que en otros países occidentales: aterrizar paracaidistas en los aeropuertos y aun en las plazas públicas de las grandes ciudades. Aquí han fracasado por completo, porque el pueblo y el Ejército están trabajando de común acuerdo..." "Los agentes nazis detenidos tenían en su poder libros de oraciones para los paracaidistas. Estos libros tienen oraciones a favor de Hitler y de Goering (libros atrasados, indudablemente), que fueron preparados en el Ministerio de Propaganda de Berlín. También había una oración "para caso de tener que escapar de un aprieto"..."

¿Verdad que no está de más, corresponsal Petrov, y tú mismo, reportero-soldado de las sedientas divisiones "panzer", que el mismo Hitler fuera aprendiéndola?"